

Protokoll zur Bürgerversammlung in Hetzenhausen am 10.10.2023 im Landgasthof Hofmeier in Hetzenhausen

Beginn: 19:00 Uhr

Ende: 21:07 Uhr

Teilnehmer/innen:

- ca. 38 Bürger:innen
- 2. Bürgermeister Herr Eschlwech, Herr Bandle, Frau Kürzinger, Herr Holzer, Herr Seidenberger
- Zwei Pressevertreter:innen
- Herr Schöfer (Bauamtsleiter), Frau Ostertag-Hill (Presse), Herr Mahl (Zweckverband)
 Herr Meßner (Geschäftsleiter)

1. Begrüßung

Herr Bürgermeister (BGM) Heilmeier begrüßte die anwesenden Bürger:innen, Gemeinderäte:innen, die Pressevertretung, Herrn Mahl sowie die Mitarbeiter:innen der Verwaltung und eröffnete die Bürgerversammlung.

2. Ortssprecher

Der Ortssprecher Herr Ziegltrum wurde von Herrn Bürgermeister Heilmeier begrüßt, ebenso wie die anwesenden Ortssprecher Herr Bachmeier und Herr Radlmeier.

3. Bericht über aktuelle Projekte und Entwicklungen in der Gemeinde Neufahrn

Herr Bürgermeister Heilmeier berichtete anhand der dem Protokoll beigefügten Präsentation (bis ca. 19:45 Uhr).

4. Vortrag des Geschäftsführers des Zweckverband Versorgung- und Verkehrsbetriebe Neufahrn / Eching, Herr Mahl

5. Themen des Ortssprechers Jakob Ziegltrum

Herr Mahl erläuterte die wesentlichen Ziele der Wärmeplanung und stellte das Nahwärmenetz als Bürgermodell am Beispiel des Ortes Eck dar. Bei einem solchen Projekt ist es wichtig, dass alle Bürger:innen eigenverantwortlich mitmachen. Die technischen Voraussetzungen und die wirtschaftliche Situation für Wärmenetze stellte Herr Mahl dar (Anschlusswerte und Wärmebedarf). Wärmenetze werden primär im verdichteten Raum entstehen. Herr Radlmeier berichtete über die vorhandenen Alternativen in Massenhausen. Fernwärmeanschlüsse unterliegen derzeit in Bayern keinem Anschluss- und Benutzungszwang. Bei der Wärmeplanung ist eine Bürgerbeteiligung vorgesehen. Allerdings werden hierzu zuerst Informationen abgefragt, aber keine fertigen Konzepte erarbeitet. Dies kann ein weiterer Schritt sein. Die Energiepreise sind nicht über die Fernwärme zwingend günstiger. Herr Bürgermeister (BGM) Heilmeier verwies auf die verschiedenen unterschiedlichen Möglichkeiten, insbesondere auf das aufgezeigte Beispiel der Gemeinde Eck.

Buslinien: Anschluss von Hetzenhausen an Neufahrn möglich? Die Nahverkehrsplanung erfolgt durch das Landratsamt. Dabei sind die Verbindungen insgesamt und die Anzahl der Nutzer zu berücksichtigen. Bei Ortsbuslinien ist die Kommune im Rahmen der Mitfinanzierung beteiligt. Im Rahmen der Nahverkehrsplanung können sich auch Bürger beteiligen und z.B. Orte durch Ihre Ortssprecher die Wünsche einbringen. Die Gemeinde setzt sich regelmäßig im Rahmen der turnusmäßigen Bedarfsabfrage für Verbesserungen ein. Eine Anbindung des Ortsteils Hetzenhausen mit der Linie 694 ist aktuell vertraglich nicht realisierbar.

Der Ortssprecher regt an, beim Straßenausbau den Glasfaserausbau vorzusehen. Herr BGM Heilmeier bestätigte, dass alle Sparten "zukunftsorientiert" berücksichtigt werden. Die Gemeindeverwaltung kommt auf die Eigentümer zu.

Die Satzungen werden vom Gemeinderat beschlossen (Einleitungsgebühr). Herr Schöfer führte aus, dass die Bezugsgröße immer der Ortsteil ist. Die Grundlagen der Planungen sind unverändert. Herr BGM betonte das große Interesse, die Maßnahme nun umzusetzen und appellierte an die Mitwirkung der Eigentümer:innen. Die Regenentwässerungsplanung ist besser vor dem Straßenbau abzuschließen.

Die geplanten Einfriedungen, Zufahrten - aus dem ursprüngliche B-Plan - finden keine Berücksichtigung mehr, Gehweg und Verkehrsberuhigung sind in der Straßenplanung vorgesehen.

Flächennutzungsplanung: Aufgrund der vorhanden Ressourcen konnte die Flächennutzungsplanung nicht angegangen werden. Eine Beschlussfassung durch den Gemeinderat ist noch erforderlich.

Radwegverbindung: Unter der analogen Anwendung der Freisinger Rahmenbedingungen wird die Umsetzung vorangebracht. Voraussetzung dafür ist die Bereitschaft aller Eigentümer zur Veräußerung.

Bücherschrank wird gut angenommen. Ein "Kümmerer" ist notwendig.

Tafel für "zentrale" Wahlwerbungen: wird derzeit durch die Verwaltung geprüft und dem Gemeinderat zur Entscheidung vorgelegt.

6. Fragen und Anliegen der Bürger:innen

Bürgerin / Bürger

Glasfaserausbau limitiert? Ausbau erfolgt derzeit von der Telekom, voraussichtlich 2024.Der Ortssprecher berichtete über die Verteilung über Fahrenzhausen und Fürholzen und die derzeitigen Ausbaupläne der Anbieter.

7. Abschluss

Herr BGM Heilmeier bedankte sich für die eingebrachten Punkte, die Aufmerksamkeit, das Interesse und fürs Kommen sowie beim Ortssprecher Herrn Ziegeltrum. Herr BGM Heilmeier beendetet die BV um 21.07 Uhr.

Neufahrn, 10.10.2023

Franz Heilmeier

1. Bürgermeister

Alexander Meßner

Geschäftsleiter Protokollführung